

# Operativos reducen 50% la lista de espera de niños

En el último de este año, realizado el último fin de semana, fueron atendidos 19 menores, totalizando en tres actividades similares 81 atenciones.



CORPORACIÓN MATER

EN LOS HOSPITALES DE ANCUD Y QUELLÓN SE REALIZARON LOS PROCEDIMIENTOS EL FIN DE SEMANA.

**Carolina Larenas Faúndez**  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

**M**aximiliano San Martín tiene 6 años y desde el 2021 estaba en lista de espera para una operación para corregir una fimosis, lo que finalmente ocurrió el pasado fin de semana gracias al tercer operativo del Servicio de Salud Chiloé, en conjunto con la Corporación Renal Mater y la Sociedad Chilena de Cirugía Pediátrica.

19 menores fueron intervenidos en forma simultánea en los hospitales de Ancud y Quellón, lo que se suma a otras dos jornadas de las mismas características, sumando a 81 pacientes que fueron atendidos para reducir la lista de espera no GES (Garantías Explícitas de Salud).

Carolina Gallardo, madre del pequeño 'Maxi', explicó que hace un mes fueron contactados para participar de este operativo, para lo que tuvieron una evaluación inicial en el Hospital San Carlos de Ancud y, finalmente, se produjo la cirugía

el fin de semana recién pasado.

"Todos súper, muy amables, me llamó la atención desde el momento que fuimos al control que fueran todos muy amables. Mi hijo tiene autismo y es la primera vez que se deja pinchar por una enfermera así solo, sin que lo que tengamos que sujetar, porque la verdad es que la atención de la enfermera fue maravillosa", afirmó la vecina residente en el sector de Oqueldán, en la comuna de Quellón.

Además, la progenitora explicó que "él entró con su peluche, con su zorrillo, y justamente él es muy fanático de El Principito y habíamos visto hace poco la película de Snoopy, y cuando le vio el gorrito al cirujano le llamó la atención porque era de Charlie Brown; entonces ahí una de las enfermeras cuando él salió de cirugía le regaló un gorrito de cirujano de Snoopy y anduvo trayéndolo días puesto. Entonces, no fue un proceso complejo, lo contuvieron harto".

De acuerdo a lo informa-

do por el Servicio de Salud Chiloé, la lista de espera en agosto para las prestaciones de criptorquidia, circuncisión y hernia en pacientes menores 15 años alcanzaba los 159 casos, de los cuales en los dos primeros operativos se logró resolver un total de 63 casos, lo que refleja un 34% reducción a la fecha. Con estas 19 intervenciones del fin de semana llegó el índice a un 51%.

Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, mencionó que "continuamos avanzando con la disminución de la lista de espera, en particular para niños y niñas. Se van a operar 19 niños y niñas, 13 en el Hospital de Ancud y 6 en el Hospital de Quellón, lo que permite favorecer a las familias y a todos los menores de edad que estaban esperando por mucho tiempo".

#### SOCIEDADES MÉDICAS

Por su parte, José Manuel Escala, fundador y presidente de la Corporación Renal Infantil Mater; destacó que "estamos logrando nuestro objetivo de reducir las listas de

espera pediátricas no GES, ofreciendo soluciones oportunas y mejorando la calidad de vida de los pacientes y sus familias. Con este operativo, seguimos avanzando con firmeza en este plan".

A su vez, Marco Valenzuela, vicepresidente de la Sociedad Chilena de Cirugía Pediátrica (SChCP), señaló que "estamos muy contentos con los operativos quirúrgicos logrados en Chiloé este 2024. Las familias de 80 pacientes nos compartieron su agradecimiento y felicidad".

"Sus niños fueron intervenidos satisfactoriamente y sin contratiempos, gracias al trabajo conjunto de los equipos locales y la colaboración de la Corporación Mater, SChCP y SACH (Sociedad Chilena de Anestesia). Fue una tremenda experiencia, que generó mucho aprendizaje en todos los voluntarios. Cerramos este año muy satisfechos y esperamos seguir contribuyendo con el servicio de salud el 2025", acotó el especialista por los resultados de esta alianza. ☺